

Un informe señala al sector cultural y forestal como nuevos nichos de empleo en Castelló - Levante de Castelló - 17/07/2018

Un informe señala al sector cultural y forestal como nuevos nichos de empleo en Castelló

► La cerámica, el turismo, los servicios y la agricultura siguen siendo el motor económico más importante de la provincia

NEREA SORIANO CASTELLÓ

■ La cultura y el medio ambiente se postulan como los dos nuevos nichos de empleo en la provincia de Castelló. Así lo establece un informe elaborado por la Conselleria de Economía Sostenible, Sectores productivos, Comercio y Ocupación, que ha contado con la colaboración de la Universitat Jaume I (UJI) de Castelló y que pretende hacer un diagnóstico económico de las comarcas de la provincia. Esto es, conocer cuáles son las oportunidades laborales que se prevén los próximos años en cada territorio para, así, ofrecer formación específica.

Els Ports y el Alto Palancia serán las comarcas con mayor potencial de desarrollo en el sector forestal en especialidades como «la biomasa, las resinas, las setas, las plantas aromáticas silvestres, la miel e, incluso, la caza», tal como se recoge en el estudio que presentó ayer el secretario autonómico de Empleo y director general del Servei, Enric Nomdedéu, en la UJI. El propio Nomdedéu comentó que se da la ventaja de que también se ha detectado una «concienciación» por parte de la gente del territorio de que «bien gestionado, el sector forestal puede ser una posibilidad económica de crecimiento». En cuanto al sector cultural, este se postula como uno de los recursos económico que a corto y medio plazo también ayudará a la creación de empleo en la provincia.

Con todo, el sector azulejero sigue siendo el motor más potente de la zona de influencia cerámica (l'Alcora, Almassora, Onda, Sant Joan de Moró, Ribesalbes y Vila-real) y, en este sentido, se percibe una recuperación del empleo. -El



Nomdedéu a su llegada a la Facultad de Ciencias Jurídicas y Económicas para presentar los resultados de «Avalem Territori». PAULA LORENZINO

área del pacto ha sido la que peor comportamiento ha tenido durante los años de la crisis económica, de manera que en algunos de los principales municipios se superó el 30% paro laboral.

El turismo es otro de los sectores que, según el informe, creará más puestos de trabajo en el Maestrat Litoral, en el litoral norte de la Plana Alta y Castelló capital. También la agricultura sigue siendo, pese a todo, una importante fuente de riqueza que da trabajo, sobre todo, en las comarcas de la Plana Alta, la Plana Baixa y l'Alt Millars.

En cuanto a la construcción, Nomdedéu comentó que su recuperación pasa, más que por la vivienda nueva, por las reformas, sobre todo, de casas abandonadas de la comarca de l'Alt Millars.

Con este informe se dan a conocer las necesidades y oportunidades económicas que se prevén para los próximos años y por territorios ya que, tal como apuntó Nomdedéu, «no tenía sentido que ofreciéramos la misma formación en una zona donde, por ejemplo, no hay un turismo muy potente». Con este diagnóstico económico «de la rea-

lidad y de la visión de futuro a largo y corto plazo podremos orientar mejor los cursos de formación», añadió el secretario autonómico de Empleo.

Más datos

El análisis también ha determinado que las tasas de actividad no han recuperado los niveles anteriores al inicio de la crisis económica, la ocupación de calidad se ha reducido sensiblemente, la precariedad laboral se extiende por diversas categorías sociales y la exclusión social se ha acelerado si se refiere a la

ocupación de jóvenes, mujeres y mayores de 45 años. Además, se han podido identificar 3 áreas funcionales diferenciadas y se han podido identificar variables clave como la especialización productiva, las redes y dinámicas funcionales, carencias formativas y nuevos nichos de ocupación de todos los municipios. Los resultados han sido recopilados en el libro resumen de los diagnósticos territoriales elaborado por tres universidades valencianas Territorio y Empleo. Desarrollo Territorial y Mercado Laboral Valenciano.

Por comarcas

1 Els Ports

El sector forestal es uno de los que presenta mayores potencialidades de desarrollo, como son la biomasa, las resinas, las setas, las plantas aromáticas silvestres, la miel e incluso la caza. También el turismo rural, el desarrollo de parques eólicos y residencias de la tercera edad.

2 Baix Maestrat

El turismo es uno de los sectores más arraigados, pero otros sectores importantes son la agricultura (cítricos y hortalizas, como la alcachofa de Benicarló). La industria química y agroali-

mentaria también experimenta un ligero auge.

3 L'Alt Maestrat

Los sectores productivos dominantes están ligados al sector agrícola y ganadero, además del turístico. El sector servicios es uno de los sectores de actividad más importante y con más potencial de crecimiento.

4 L'Alt Millars

El desarrollo de actividades turísticas relacionadas con los activos medioambientales constituye una importante apuesta de futuro. El sector agrario presenta problemas de envejecimiento de los agricultores, una escasa red de cooperativas y poca diferenciación del producto frente a sus competidores. Bien es

cierto que en el caso de la ganadería en los últimos años se ha visto un cierto resurgir de explotaciones de cría, engorde y tratamiento de animales. También se aprecia cierta especialización comparativa en las actividades de construcción relacionada tanto con la importante reducción de viviendas abandonadas en la comarca y el incremento de las secundarias.

5 Alto Palancia

La estructura de población en el territorio indica una clara tendencia a su concentración en torno a los municipios de mayor tamaño y dinamismo socioeconómico. Son elementos clave para la creación de empleo, la revalorización de actividades, como las forestales, muy en auge en la comarca, gracias a la re-

conocida oferta formativa existente; también las actividades tradicionales, como la ganadería, la apicultura, la viticultura o la elaboración de productos artesanos.

6 Plana Alta

El peso de la agricultura es muy elevado en relación con otros territorios, mientras que los servicios aglutinan el mayor número de empleos. Los olivos milenarios es, además, un atractivo turístico. Como factor clave de su desarrollo pasa por incorporar formación y conocimientos hacia una agricultura ecológica que aumente el valor añadido de su sector agrícola. Presenta una actividad económica más diversa: con un sector turístico fuerte en el litoral y un sector agrario y ganadero importante en el interior.

En el sector industrial se percibe una recuperación del empleo en el sector cerámico. Y la hostelería se mantiene en primera posición en la capital de la Plana donde el paisaje empresarial está dominado por pymes.

7 Plana Baixa

Sectores como la agricultura, la industria, el turismo y también la construcción pueden consolidarse y mejorar sus cifras de ocupación.

8 L'Alcalatón

El sector servicios es uno de los sectores de actividad más importante y con más potencial de crecimiento. Se han detectado aspectos favorables que pueden actuar como dinamizadores de la economía local, como es el caso de la dotación de recursos naturales.